

Chers invités, chers collègues et chers amis,

C'est un honneur de m'adresser à vous alors que vous vous rassemblez à Rabat pour cette deuxième table ronde du Comité consultatif (CC) de l'UPU sur le projet pilote de zone prospérité postale, conduite par Poste Maroc et coorganisée par les autorités douanières du Maroc.

Je regrette de ne pas pouvoir être présent en personne en raison d'engagements préalables, mais je vous assure de mon engagement avec toutes les parties prenantes au projet pilote de zone de prospérité postale.

Mon collègue, Tazi Mehdi, Directeur général de Tanger Med Free Zone, un membre fondateur de notre organisation et ancien membre de son Conseil d'administration, peut s'exprimer au nom de notre communauté et offrir son soutien à Poste Maroc, aux autorités douanières du Maroc et aux membres du CC pour veiller au succès et à la viabilité de l'installation de la zone de prospérité postale au sein de Tanger Med.

J'exprime ma reconnaissance envers Amin Benjelloun, Directeur général de Poste Maroc, pour avoir mené ce projet pilote de zone de prospérité postale, et envers Amrani Abdellatif, Directeur général de l'Administration des douanes et des impôts indirects, pour avoir également organisé cette table ronde à Rabat.

Je remercie également Marjan Osvald, Vice-Directeur général du Bureau international de l'Union postale universelle, présent ici aujourd'hui, et mon ami Ricardo Trevino, Vice-Directeur général de l'Organisation mondiale des douanes, qui a transmis un message enregistré. Leur déclaration conjointe du 7 juin 2023 à Tokyo sur la facilitation d'un commerce mondial sûr, sécurisé et efficace est véritablement visionnaire.

World FZO, en tant qu'organisation internationale à but non lucratif, représente les intérêts des zones franches du monde entier et se fait leur voix collective officielle. Depuis notre lancement à Doubaï en mai 2014, nous visons une reconnaissance mondiale des zones franches comme un outil favorisant le développement, la prospérité économique et la durabilité socioéconomique. Notre mission consiste à unir les zones franches du monde entier tout en apportant des conseils, des connaissances et des services afin de mettre en avant la contribution des zones franches à la prospérité économique et au développement social des pays hôtes.

En tant que Coprésident de GASEZ, une alliance travaillant au renforcement de la communauté, nous visons à créer des possibilités de partenariats aux niveaux régional et international en rapprochant les institutions financières, les développeurs de zones économiques spéciales, les gouvernements et les organisations de promotion des investissements.

Au cours de la décennie écoulée, les zones franches ont augmenté significativement en nombre et en taille. Aujourd'hui, il y a plus de 7000 zones économiques dans le monde, ce qui représente une importante augmentation par rapport au nombre de 3000 estimé il y a dix ans. Ces zones participent non seulement à l'économie mondiale mais génèrent également de l'emploi, avec environ 100 millions de personnes employées dans 3 millions d'entreprises.

En plus d'être membre du CC depuis 2020, nous avons la fierté d'être membre du Comité de gestion du CC. Notre collaboration sur l'initiative de zone de prospérité postale, initiée en 2019, vise à faciliter la reconnaissance mondiale des zones franches comme des outils pour un développement sûr et sécurisé du commerce électronique pour la prospérité économique et pour la viabilité socioéconomique.

Le concept de zone de prospérité postale est simple: tout comme les postes et les douanes coopèrent au sein des bureaux d'échange, pourquoi ne pas inclure les postes dans les zones franches? Cela offrirait aux zones franches un accès direct aux utilisateurs finals et améliorerait ainsi leurs capacités.

World FZO représente 1562 membres dans 140 pays. L'UPU représente un secteur employant plus de 6 millions de personnes, avec un réseau de plus de 650 000 bureaux de poste dans les zones urbaines, rurales et isolées offrant des services physiques, financiers et numériques à des milliards de personnes dans le monde.

Notre vision conjointe avec l'UPU est de créer un monde dans lequel les zones franches ont accès à des services de commerce électronique, gouvernementaux, sociaux et financiers fiables, abordables et durables.

Masahiko Metoki, Directeur général du Bureau international de l'UPU, a exprimé plus tôt dans l'année, au cours de son discours liminaire lors de la cérémonie d'ouverture de la Conférence internationale annuelle de World FZO à Doubaï le 2 mai, un engagement à veiller à ce que toutes les postes intéressées à travailler avec les zones franches puissent le faire dans le cadre des zones de prospérité postale. Cette initiative vise à combler le fossé numérique en permettant aux zones franches de bénéficier de la connectivité du réseau de l'UPU et en étendant les avantages de l'économie numérique à la population et aux petites et moyennes entreprises.

Notre engagement conjoint visant à rassembler toutes les postes intéressées dans le fait de travailler au sein des zones franches par le biais de plates-formes de zones de prospérité postale régionales interconnectées est peut-être osé, mais c'est un engagement que nous sommes déterminés à tenir en collaboration avec l'UPU, l'Organisation mondiale du commerce, les membres de World FZO et les acteurs du secteur postal élargi (membres du CC) qui souhaitent se connecter à l'épine dorsale de l'UPU et ramener les volumes transfrontaliers mondiaux issus du commerce électronique au sein du réseau postal interconnecté de l'UPU. En travaillant ensemble, nous pouvons combler le fossé numérique et créer un monde plus inclusif et plus équitable.

Merci de votre attention! Je vous souhaite une journée réussie pour le lancement du projet pilote de zone de prospérité postale.

Au revoir et bonne journée.